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Agradeço, em nome da 
diretoria eleita do SINDPD-DF, 
a confiança da nossa categoria 
e a participação no processo 
eleitoral. Foi uma demonstração 
de que estamos no caminho 
certo e contamos com a 
aprovação dos trabalhadores.

 Reforçamos que esse é um 
novo momento para avançar 
ainda mais rumo a novas 

conquistas, com renovação, experiência, capacidade de organização 
e mobilização.

Nos últimos três anos, cumprimos integralmente as diretrizes 
gerais com as quais havíamos nos comprometido quando 
assumimos a diretoria do SINDPD-DF. Realizamos várias conquistas 
com seriedade e compromisso, trazendo ganho real no reajuste dos 
salários, reconhecimento da união civil estável de pessoas do mesmo 
sexo no acordo coletivo das estatais, repouso semanal remunerado, 
manutenção dos empregos dos terceirizados na mudança das 
empresas contratadas, entre outras conquistas para a categoria.

Não posso deixar de agradecer aos colegas da equipe do SINDPD-
DF que, nesses três anos, de forma intensa, tiveram uma enorme 
responsabilidade nos nossos resultados e sempre, de forma muito 
ética, contribuíram com cada um dos filiados que necessitaram da 
nossa ajuda.

Minhas palavras finais são de esperança. Esperança de que o 
SINDPD-DF siga trilhando a passos largos como tem feito. Penso que 
nossa gestão soube honrar essa brava história de sucesso. Tenho 
imenso orgulho de seguir na função de presidente do sindicato. 
Entendo que a continuação dessa chapa à frente do SINDPD-DF, 
mais do que um reconhecimento pessoal, seja o reconhecimento 
dos acertos dessa gestão.

Continuarei como presidente, representando o espírito vencedor 
dessa equipe e na busca constante do aprimoramento de nosso 
sindicato. Obrigado a todos!

Djalma Ferreira
Presidente do SINDPD-DF

EXPEDIENTE
SINDPD-DF

SDS Ed. Venâncio V - Loja 04, Térreo
CEP: 70393-900 Brasília-DF

(61) 3225-8029 Fax: (61) 3226-4339
sindicato@sindpd-df.org.br

www.sindpd-df.org.br

DIRETORIA EXECUTIVA
DJALMA ARAÚJO FERREIRA

Presidente
EDSON SIMÕES CORRÊA

Secretário-Geral 
MARCELO LUIZ DE BARROS

Diretor Administrativo e Financeiro 
EDILBERTO DA SILVA LESSA

Diretor de Divulgação e Imprensa 
MARIA DO SOCORRO NEVES SANTOS

Diretora de Saúde e Condições de Trabalho 
JOÃO BATISTA BARROS

Diretor de Informática e Assuntos Profissionais 
ALBENES FRANCISCO SOUZA

Diretor de Formação Política e Profissional 
EUDES RODRIGUES DA SILVA
Diretor de Relações Sindicais 

AVEL DE ALENCAR
Diretor de Assuntos Jurídicos 

DIRETORIA PLENA
Antônia Maria Pontes F. de Oliveira
Claudinei Pimentel da Rocha Lopes

Fernando César Botaro Freneda
Gicelma Cristina Silva Santos
Inocência de Souza Pereira

Marcio de Carvalho Pinheiro
Paulo Roberto Ferreira Passos
Paulo Roberto Ramos Soares

Ubiratan Gonçalves Maia

DIRETORIA FISCAL
Ismael da Conceição Ferreira

Leonardo de Oliveira Linhares
Henderson Matsuura Sanches
Denilson Ivaldo Silveira Santos

Elenice Nunes de Paula Cardoso
Sebastião Neco Lima Rodrigues

REDAÇÃO, REVISÃO, 
EDIÇÃO E DIAGRAMAÇÃO

Repense 

Fone: (61) 3034-5969 e 3039-5069

FOTOS
Marcelo Lima

ERRATA
O Jornal DF Dados informa que as fotos da matéria “Justiça 

do Trabalho determina reintegração de empregada da 
Dataprev” são do fotografo Valdeci Félix.

Continuar para avançar ainda mais



AGOSTO A OUTUBRO 2010 DF DADOS 3

Os filiados compareceram em número 
expressivo para a eleição da Diretoria do SINDPD-
DF, realizada nos dias 5 e 6 de agosto de 2010. 
Ao todo, 923 eleitores, em condições de votar, 
compareceram as urnas. A nova diretoria do 
sindicato para o triênio 2010-2013 foi eleita com 
896 votos. Houve, ainda, 16 votos em branco e 
11 nulos. 

A eleição contou com uma única chapa, 
formada por membros da atual diretoria e por 
novos associados que vieram para somar mais 
resultados para o trabalho que vem sendo 
realizado. Os eleitores, satisfeitos com o trabalho 
dessa gestão nos últimos três anos, decidiram 
dar um novo voto de confiança e eleger a chapa 

Comissão eleitoral apura os votos

Categoria aprova trabalho 
da Diretoria do SINDPD-DF

“Agradeço a participação da categoria, 
das entidades e das pessoas voluntárias 

que participaram da coleta e apuração de votos”.
Djalma Ferreira, presidente do SINDPD-DF

presidida por Djalma Ferreira.

“Agradeço a participação da categoria, 
das entidades e das pessoas voluntárias que 
participaram da coleta e apuração de votos”, 
emocionou-se Djalma ao falar do apoio e da 
confiança depositada pelos trabalhadores.

Segundo o secretário-geral do sindicato, Edson 
Simões, os desafios são muitos para os próximos 
anos, principalmente no que se refere ao despertar 
da participação dos trabalhadores da categoria. 
“Nossos trabalhadores precisam ter sempre em 
mente que uma categoria forte é aquela que tem 
sua base participativa, atuante e sempre presente 
com sugestões e críticas também”, afirma.
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Votação no SINDPD-DF 

Votação na Dataprev

Votação no Serpro

Votação em empresas particulares

Contagem dos votos

Membros da diretoria e da comissão eleitoral 

O processo das eleições do SINDPD-DF foi 
marcado pela transparência e pela tentativa da 
oposição em descredenciá-lo. Com ampla divul-
gação, a oposição não inscreveu nenhuma chapa 
e constantemente tentava difundir que a eleição 
não teria crédito junto aos trabalhadores por ser 
chapa única.

O SINDPD-DF fez questão de abrir o processo 
eleitoral com ampla divulgação em jornal de grande 
circulação e em seu site. Até mesmo o prazo para 
inscrição de chapas foi prorrogado. “Ainda assim, 
com toda divulgação e dilatação de prazos, pessoas 
que se denominam da oposição não se inscreveram, 
em uma clara tentativa frustrada de enfraquecer o 
processo eleitoral”, explica Edilberto Lessa, diretor 
de Divulgação e Imprensa.

A resposta veio da própria base, que fez questão 
de ir às urnas e dar o voto de apoio e confiança nesta 
Diretoria, que foi empossada no dia 6 de agosto.

A eleição em números:

923
569

19 urnas foram distribuídas em diferentes 
locais: sede do SINDPD-DF, Serpro sede 
e regional, Dataprev, quadras pares e 
ímpares das Asas Norte e Sul, Esplanada 
dos Ministérios, Setor Bancário Sul, Setor 
Bancário Norte, Setor Comercial Sul, 
Setor Comercial Norte, Ceilândia Norte e 
Sul e Taguatinga Norte e Sul.

era o quórum legal de eleitores para 
validar as eleições

eleitores

Transparência 
e confiança
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Votação no SINDPD-DF 

Votação na Dataprev

Votação no Serpro

Votação em empresas particulares

Contagem dos votos

Membros da diretoria e da comissão eleitoral 

No dia 19 de agosto, durante o 17º Congresso 
Nacional dos Profissionais de Processamento 
de Dados (CNPPD), foi realizada a eleição 
da direção da Federação Nacional dos 
Trabalhadores em Empresas de Processamento 
de Dados, Serviços e Similares (Fenadados), 
com chapa única. O presidente do SINDPD-DF, 
Djalma Ferreira, foi eleito vice-presidente da 
Federação na gestão 2010/2013.

É muito importante para a categoria ter 
um representante do sindicato na federação 
com intuito de encaminhar as políticas de 
todos os trabalhadores de Processamento de 
Dados, como a regulamentação da profissão. 
Para Djalma, a votação evidenciou o papel 

Como foi o processo das eleições do SINDPD-DF?

Essa é a terceira vez que sou presidente da Comissão 
Eleitoral do SINDPD e preciso ressaltar alguns aspectos. 

Primeiro, a grande participação dos associados 
na eleição. Votaram 48% dos associados, o que é uma 
manifestação expressiva se pegarmos os resultados das 
eleições de outros sindicatos, principalmente sendo 
chapa única, que há sempre uma dificuldade muito 
grande em se colher voto, porque o associado pensa 
“como é chapa única, já ganhou”. A participação de 
cerca de 48%, foi muito importante, pois dá um respaldo 
político muito grande a essa nova direção.

O segundo aspecto foi o apoio que essa chapa teve 
do movimento cutista, que ajudou e contribuiu para 
que esse processo pudesse transcorrer.

Quanto aos prazos? Eles foram cumpridos?

Em relação aos prazos e às exigências estatutárias, 
todos foram cumpridos rigorosamente, tanto que, 
apesar de haver uma dita oposição na base, não houve 
nenhum tipo de contestação jurídica. É importante 
ressaltar que esta categoria sempre teve mais de uma 
chapa nos processos eleitorais, chapas de oposição. 
Sabemos que existem chapas não cutista, mas dessa vez 
não conseguiu escrever uma chapa.

Qual a sua avaliação sobre ter apenas uma chapa?

Demonstra que efetivamente a categoria está satisfeita, que 
concorda com a linha geral que esta direção toca para o seu dia 
a dia. Também demonstra que esta oposição, que está instalada 
no Serpro, não conseguiu fazer uma chapa porque o discurso 
não era aceito pela categoria ou porque vários desses “ditos” da 
oposição a esta direção cutista estão com cargos de confiança no 
governo. Foi uma vitória muito grande para a Central Única dos 
Trabalhadores (CUT), no qual o sindicato é Filiado, e demonstra 
que essa direção estava, está e continua no caminho certo.

Qual a importância dos trabalhadores se filiarem aos 
sindicatos de sua categoria?

O trabalhador reclama da atuação do seu sindicato, 
mas infelizmente a participação ainda é muito pequena, 
principalmente nas questões do dia a dia.

O trabalhador não participa da assembleia de prestação 
de contas e depois reclama que seu dinheiro é mal gasto, 
reclama que o processo eleitoral não foi “democrático”. Então, 
acho que se você tem uma crítica à direção do seu sindicato, 
a primeira coisa que você tem a fazer é se filiar e participar de 
todos os fóruns decisórios. Os sindicatos mais importantes e 
que conseguem mais ganhos são os que a categoria participa 
em um número maior.

Roberto Miguel de Oliveira
Secretário-geral da CUT Brasília e terceira vez 
presidente da Comissão Eleitoral do SINDPD-DF, 
eleita em assembleia 

Presidente do SINDPD-DF  é  eleito vice-presidente da Fenadados
desempenhado pela direção do SINDPD-
DF junto à categoria. “Estivemos na linha 
de frente em defesa de vários interesses dos 
trabalhadores. Agora, a continuidade da nossa 
luta é um compromisso de todos os eleitos”, 
destaca.

Nesta nova gestão, a diretoria colegiada 
da federação passa a ser composta por 23 
membros: 17 da Diretoria Executiva e seis 
do Conselho Fiscal. Foram criadas novas 
secretarias, entre elas a da Mulher Trabalhadora, 
da Igualdade Racial, do Meio Ambiente e da 
Juventude. Além disso, criou-se o cargo de 
vice-presidente e as diretorias para empresas 
estaduais e municipais e para as particulares.
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Uma história que 
começou em 1993, 
quando Cristiane 
Arnaud Sampaio 
de Alencar tornou-
se Delegada Sindical 
do SINDPD-DF. De 
lá para cá, já são 17 
anos de dedicação 
ao sindicato. Passou 
pela Diretoria de 
Saúde e Condições 
de Trabalho, pela 

Secretaria Geral, até chegar à Presidência em 
2001, onde ficou até 2007. Em seguida, voltou a 
ser secretária-geral até o ano de 2010.

Quem conhece o SINDPD-DF, sabe que 
Cristiane teve um papel fundamental para o 
sucesso do sindicato, lutando sempre ao lado 
dos trabalhadores de Processamento de Dados. 
Por isso, no término desta sua caminhada no 
sindicato, não poderíamos deixar de resgatar 
o árduo trabalho que ela teve na criação e 
consolidação de nosso sindicato e também 
deixar registrada a sua atuação como pessoa 
humana e íntegra.

Cristiane Arnaud concedeu entrevista para 
esta edição do DF Dados. “Agradeço a todos que 
confiaram em mim, a todos os funcionários que 
lá estão e que já passaram por lá, a todos que, 
de uma forma ou de outra, contribuíram para o 
crescimento da entidade”.

Homenagem a 
uma grande
líder sindical

No tempo que você ficou no sindicato, 
quais foram as principais conquistas?

Foram inúmeras conquistas para os 
trabalhadores, sem falar no reconhecimento do 
sindicato para com a categoria. Trabalhamos 
muito para que fôssemos um sindicato 
reconhecido não só em seu território, mas 
nacionalmente. E  conseguimos. Hoje podemos 
dizer que somos um dos maiores sindicatos dos 
trabalhadores de informática do país.

Qual a importância de fazer parte de 
um sindicato? 

É muito gratificante saber que você pode 
ajudar a melhorar a vida de muitas pessoas, a 
resolver um simples problema com diálogo, que 
para o trabalhador fica complicado, pois não pode 
se expor à empresa e, no caso de uma entidade 
representativa, existe um reconhecimento por 
parte dos empresários, que facilita a resoluçãode 
conflitos existentes entre as partes.

O que você leva de aprendizado do 
sindicato para sua vida?

Tudo de bom e de ruim que passei. Em 
cada situação, tiramos alguma coisa para o 
nosso crescimento e isto nos leva a crer que 
tudo que fazemos ou passamos não é em 
vão. Conheci muita gente, sou referência para 
muitos trabalhadores, tenho reconhecimento 
na base. Foi uma experiência incrível, que nunca 
esquecerei, assim como acredito que não serei 
esquecida também.

Como você vê o SINDPD-DF hoje? 

Muito bom e com mais possibilidades 
de conquistas para os trabalhadores, com 
reconhecimento pelos trabalhadores e com uma 
equipe altamente qualificada para tocar este 
mandato e muitos outros pela frente.

Qual mensagem você deixa para os filiados? 

Que o sindicato é necessário e útil. Nós 
precisamos dos trabalhadores e eles precisam 
do sindicato. Não podemos ter conquista sem a 
força dos filiados e, consequentemente, sem o 
sindicato os trabalhadores não são reconhecidos. 
A união faz a força.
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No dia 28/9 foi realizada reunião entre a 
Fenadados e o Serpro com objetivo de fechar 
acordo para o não desconto em pecúnia dos dias 
de greve dos funcionários. As partes entraram 
em acordo e não haverá desconto, mas será feita 
uma compensação dos dias de greve.

A partir daí, as partes irão encaminhar o 
acordo ao TST (Tribunal Superior do Trabalho) e 

Serpro: fechado acordo de não desconto em pecúnia
Vitória da mobilização dos trabalhadores

A Plano Sul deixou de pagar a multa de 40% do 
fundo de garantia e retroativo do dissídio em 
cima do salário.

O que fez o SINDPD-DF: negociou e conseguiu 
que e empresa pague no mês de outubro a multa 
e a diferença do dissídio em rescisão suplementar  
em acordo feito com o sindicato.

FIXTI x tíquete alimentação

O que fez o SINDPD-DF: A empresa se comprometeu a 
pagar todos os retroativos relativos ao atraso do tíquete 
alimentação e salário de maio de 2009 e junho de 2010. 
O tíquete será pago em dinheiro em uma única vez, já 
os dividendos dos salários em até 9 vezes, sendo que a 
menor parcela será de R$ 250.

Tatiane Rodrigues da Luz Lima
35 anos, brasiliense
Casada, mãe de um menino de 2 anos, trabalha como assistente administrativo há 4 anos. É responsável 
por verificar as empresas que estão em débito com o sindicato e cadastrar novas empresas.  Nos momen-
tos de folga gosta de curtir a família, ver um bom filme, viajar e ir para a igreja.  “O sucesso de trabalhar 
em uma empresa se dá pelo esforço e dedicação para que tudo ocorra bem, mas tudo depende de nós 
mesmo”, disse Tatiane. 

Bruno Silva de Oliveira
25 anos, brasiliense
Solteiro, trabalha no SINDPD-DF há 2 
anos na função de auxiliar administra-
tivo. Bruno cuida dos convênios e do 
banco de dados. Para ele, trabalhar no 
sindicato contribui muito para a sua 
formação profissional. No momento 
de folga, gosta de fazer cursos a dis-
tância e sair com os amigos. 

requerer a extinção sem julgamento do mérito do 
Dissídio Coletivo de Greve.

Para o SINDPD-DF, essa foi a melhor decisão, pois, 
caso o Serpro adotasse uma medida muito severa, 
demonstraria uma punição da empresa aos seus 
trabalhadores. Os empregados do Serpro fizeram 
greve em 2009 usando o direito que têm de reivindicar 
melhores salários e condições de trabalho.
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NOVOS CONVÊNIOS SINDPD-DF

Na página do SINDPD-DF
(www.sindpd-df.org.br) 

o filiado e seus dependentes têm 
acesso a toda carteira de convênios. 

Visite o site e conheça todos os 
benefícios oferecidos 

pelo sindicato.

Escolas de Idiomas
 You More

A escola oferece descontos na matrícula, nas 
mensalidades e no material didático. Na You More 
você tem cursos com duração de 24 meses e um 
sistema de semi-imersão.  O material didático 
é exclusivo e composto por livros e DVDs com 
videoaulas e atividades em áudio. Para saber 
mais, acesse: www.youmove.com.br.

Para receber os descontos, o sindicalizado 
deve levar documento que comprove seu vínculo 
ao sindicato.

 Cooplem Idiomas 

A escola conta com aproximadamente 90 
profissionais, professores graduados e altamen-
te experientes, e tem 10 unidades: 
Águas Claras, Asa Norte, Asa Sul, Cei-
lândia, Gama, Guará, Núcleo Bandei-
rante, Taguatinga Norte, Taguatinga 
Sul e Sudoeste. Na escola, o sindicali-
zado tem isenção da taxa de matrícu-
la aos beneficiados (cônjuges e filhos), 
mediante apresentação de documen-
to comprobatório de vínculo com 
a instituição. Para ver mais, acesse: 
www.cooplemidiomas.com.br

 Saúde
O Laboratório Pasteur oferece des-

contos entre 10% e 50% nos exames 
de laboratório (análises clínicas, anato-
mia patológica e citologia), cardiologia 
(ecocardiograma, eletrocardiograma, 
holter cardíaco, mapa cardíaco e teste 
ergométrico), e imagem (ultrassono-
grafia, mamografia, tomografia com-
putadorizada, ressonância magnética 
e raio-X) para o sindicalizado.

 Para obter os descontos, você deve 
apresentar documento que comprove 
que é sindicalizado ao SINDPD-DF.

 

Educação
 IESB

O convênio com a faculdade IESB para 
graduação e pós-graduação oferece diferentes 
descontos. No site do sindicato (www.sindpd-
df.org.br) o filiado pode conferir a tabela de 
desconto e outras informações.
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